

PRECIOS

Subscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y a la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, Rafael Alpizar A.

Ño III

San José, sábado 9 de Mayo de 1903

Número 765

—o OBSERVACIONES o—

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

ABONOS

—DE—

EL DIA

Cartago.	Jesus Salazar R.
Alajuela.	Gustavo Paniagua.
Heredia.	Nicolás Cartin
Barba.	
Santa Bárbara.	
Limón.	F. F. de Altamira
Santiago.	José Rojas
Juan Viñas.	Federico Aymerich
San Ramón.	Jenaro Vargas M.
La Unión.	Máximo Solano
Escasú.	Benjamin Herrera
Santo Domingo.	Víctor M. Sáenz
Desamparados.	Rafael Solano
Grecia.	J. Elías Ramos
Naranjo.	J. Elías Ramos
Puntarenas.	Carlos Clavera
Esparta.	Gerardo Ugalde
Liberia.	Gonzalo Villar
Atenas.	Virgilio Alvarado
San Mateo.	Fidel Quesada
Palmares.	Tripo Araya M.
Miramar.	Mateo Mena
Sta. María de Dota.	Daniel Flores
Guadalupe.	Santiago Segura h.

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 o/o tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª—La que era de don Salvador Gurdían sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro en medio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcionalá ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, número 8,492, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosi y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,643 varas cuadradas.

4ª—Un derecho de ₡ 1146-35 proporcional á ₡ 1500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino en medio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiarias 113 decímetros cuadrados.

5ª—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 áreas, 43 centiáreas, 64 decímetros cuadrados.

6ª—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi. Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orosi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de la legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª—Terreno que era de la señora Athalia Forrestier, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrestier. Mide 48 hectáreas, 92 áreas, 27 centiáreas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavarría Carvajal. Sur, calle en medio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiáreas 44 decímetros cuadrados

11.—Terreno parte de potrero y ~~el resto de montaña~~ con dos casas, que era de Juan Julio Ricardo, sito en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 8922 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiáreas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Principal de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertrudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo.

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitos en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadia Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitos en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitos en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Velarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

Los sábados de "El Día"

-- Director, Rafael Alpizar A. -- 9 de Mayo de 1903 --

EN EL CAMPO

La vela de un angelito

A José María Zeledón (Billo)

Apenas el rezador pone fin á lo que reza, cuando sale á relucir la hidrópica botijuela. ¡Qué besos tan cariñosos! ¡Qué caricias tan extremas! Unos la apuntan al muro, los más hacia las soleras. Libre la sala de estorbos, puesta en un rincón la mesa, donde en caja destapada duerme el *Angel* que se vela, adelanta el maestro Gollo, que es el Director de Orquesta, con el *chonete canchado*, bajo el brazo, la vihuela, en la boca el *cabo* hediondo que ha llevado tras la oreja, *cabo*, que ha de ser al cabo, soberanísima *cuecha*.

Da principio el zapateado: cómo saltan y dan vueltas, se detienen ó adelantan, se separan ó se estrechan. Ellas con la falda *asida* y la mano en la cadera. Ellos con pañuelo al cuello ó en la mano, según quieran. Ahora dando pataditas, ya girando con presteza van de la una á la otra banda, van de la una á la otra puerta. Envuélvelos una nube, que forma la polvareda que por los pies arrancada surge del piso de tierra; nube contra la que luchan en vano doce candelas colocadas en *pantallas* que de las paredes cuelgan ó adheridas al horcón, tras calentar la madera donde dejan al morir sebo, hollín, pabilo y yesca,—alguien grita: ¡bomba! ¡bomba! Párase al punto la orquesta y un mozo de buena estampa así dice á su mozuela: Como mi almohada es de paja y mi novia no está vieja, toda la noche la paso con la paja tras la oreja. ¡Bravo!...

¡Bien!

¡Viva Domingo!

¡Viva ñor José y Grabiela!

¡Vivan los dueños de casa!

Otro trago *pa* la orquesta.

¡Música *mestro* y *arrelé!*

¡Que ya encontré compañera!

¡Oh viejillo tan *asiao!*

¡Que viva yo y mi pareja!

¡Que viva!

¡Bomba!

¡Otra bomba!

Párase al punto la orquesta y la niña, puesta en jarras, responde de esta manera: Quisiera ser *cojollito* ó flor de la yerbabuena para perfumarle el alma al negro que me quisiera. ¡Bueno!...

¡Muy bueno caramba!...

Alcánsensen la limeta que la *cuzuza* hace falta y es *cuzuza* de cabeza. Dáme un trago, Valentín; sampalé que no hay tranquera. Los mozos de la familia á las jóvenes obsequian repartiendo en azafates sendas copas de mistela, que toman en compañía de empanadas de conserva, polvorones, pan de rosa, ó enlustrados con canela. Mientras las damas mayores con la escudilla en las piernas se atipan de miel de ayote usando para *mermería* de sus no pulidos dedos las sus no muy limpias yemas. Fortalecidas las *panzas* sigue de nuevo la juerga y entre risas y palmadas se inician juegos de prendas "San Miguel dame tus armas" luego la "Gallina Ciega" luego el "Estira y encoge" "el muerto" y "la mula tuerta." En tanto allá en la cocina la madre suda y se empeña: ya batiendo chocolates, ya saqueando su alacena donde el biscocho dorado duerme en amplias cazuelejas, ó ya sacando empanadas de papa y carne rellenas ruborizadas de achiote y tras sudando manteca. El padre con una *soca* de más allá de la cuenta suelta un rosario de verbos y *rajonadas* tremendas diciendo q' allí no hay hombres, que se paren, q' son hembras, y que el que quiera probarlo que se salga á la tranquera *pa* *arriarle* cuatro *planazos* y hacerle ver las estrellas...

La linda aurora pone fin con su luz á la fiesta y al niño en la caja blanca se llevan para la aldea, donde le aguarda el regazo cariñoso de la tierra.

Aquileo J. ECHEVERRÍA

Viejos labios y jóvenes besos

Viejo, triste cubierto de sordidos harapos, un pobre hombre mendigaba sentado á la orilla de un gran camino.

Uno pasó que era muy rico, seguido de criados pasamaneados de brocados.

—Una caridad, si os place.

En un tiempo tenía cofres llenos de monedas y pedrerías. Hoy no tengo ni un cuarto en mi alforja, dame una limosna.

El rico pasajero, enternecido, dió una moneda á aquel hombre.

—Gracias, rico señor. Con esta moneda de oro pensaré en la opulencia de otros tiempos y me devolveréis la ilusión de riquezas desaparecidas.

Un soldado de vistoso uniforme pasó por la ruta, seguido de una escolta que tocaba en heróicas trompetas; llevaba en su mano derecha ramos de laurel que se estremecían gloriosamente en el aire.

—Una caridad, si os place. En un tiempo fui altivo vencedor rodeado de un tumulto de aclamaciones, y la magia de los triunfos agitaba sobre mi frente sus banderas.

El glorioso pasajero, enternecido, dió una hoja de laurel á aquel pobre hombre.

—Gracias, ilustre señor. Con esta hoja de laurel soñaré en las victorias de otros días, me devolveréis la ilusión de las batallas olvidadas.

Una enamorada pasó, de diez y seis años, con su enamorado. El mendigo balbuceó moviendo la cabeza:

—En un tiempo era yo amado por mujeres jóvenes y hermosas, blondas como vos.

Ahora viejo, feo, no conozco el perfume del beso, que se posa como un insecto convertido en flor.

El mendigo no pidió limosna.

—Con permiso de mi novio, dijo ella al mendigo, daré á vuestra boca triste limosna de un joven beso.

Y el enamorado, con misericordia:

—Lo permito, exclamó.

Pero el mendigo repuso:

—No, no. Nada quiero de tus labios, bella pasajera. Una moneda de oro y una hoja de laurel pueden hacer que renazca la ilusión de las opulencias y de las victorias. Pero un beso joven sobre los labios viejos no devuelve el amor. Los corazones extinguidos son muertos que no resucitan. Par-

tid, partid pronto, niños enamorados. Que no oiga vuestras voces y vuestras risas, porque lo más cruel para un difunto adormecido bajo el césped marchito, es el arrullo de las palomas en el ciprés de su sepultura.

CATULLE MENDEZ

El banquete en el Nacional

Una de las pruebas más altas de simpatía y aprecio que puede haber recibido el Jefe de la Nación, ha sido, sin disputa, el banquete con que anoche le obsequió la sociedad josefina. A él asistieron más de doscientas personas, sin distinción de credos políticos ni de ninguna otra cosa. Todo lo que vale socialmente se dió cita para felicitar y festejar al señor Presidente y á su digno Gabinete por el acierto con que han manejado los destinos de la Nación.

Fué una fiesta hermosísima, llena de cordialidad y de manifestaciones mútuas de afecto entre los concurrentes, significando algo así como la firma de aprobación consignada al pie de los actos del Gobierno, uno de los más legales y de los más estimados que ha tenido el país.

A las 7¼ p. m. entró el señor Presidente á ocupar su asiento, saludado por los acordes del Himno Nacional, tomando inmediatamente sus respectivos lugares los concurrentes. El señor Esquivel estaba rodeado, á la derecha, respectivamente por los señores don Ricardo y don Manuel de Jesús Jiménez, don Leonidas Pacheco, don Rafael Otón Castro, don Carlos Durán, don Cleto González Víquez y don Manuel Antonio Quirós y á la izquierda por los señores don Pedro León Páez, don Juan Flores, don Tobias Zúñiga, Mr. Merry, don Carlos Vergara Clark, don Federico Tinoco, don Julián Irias, don Ricardo Mora Fernández, Mr. Caldwell y don Mauro Fernández.

Las colonias extranjeras estuvieron representadas por sus más distinguidos miembros.

El Licenciado don Alberto Gallego ofreció el banquete contestando el señor Presidente en galana frase y en términos altamente significativos.

Concluida la hermosa fiesta los concurrentes acompañaron al Licenciado Esquivel hasta su casa de habitación, separándose luego en grupos en los cuales no se oían sino palabras de elogio y de respeto para el Gobierno, y de satisfacción por la cordialidad y buenos resultados de la reunión.

DE TODAS PARTES

6 DE MAYO—1903.

ALEMANIA.—*Berlin*. Un pobre relojero, de apellido Fritz, ha vendido á la Compañía Krupp una mecha de tiempo para proyectiles. Recibió en pago la suma de 50,000 dollars y un marco por cada mecha de las que envió para el ensayo. La casa de Schneider, de Francia, ha adquirido patente para fabricar y vender mechas á los países latinos. El mecanismo permite que la explosión tenga lugar á larga distancia ó inmediatamente después de haber colocado la mecha en el proyectil. Esta invención se considera especialmente útil para las granadas de metralla.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Scrapio Tomas

GRAN BRETAÑA.—*Londres*.—A su llegada á ésta el Rey Eduardo recibió una espléndida recepción de parte de sus súbditos. La estación del ferrocarril fue cerrada al público, pero las calles que á ella conducen estaban atestadas de gente. Toda la ruta, desde la estación del ferrocarril hasta el Palacio de Buckingham, estaba adornada y llena de concurrentes. En la estación del ferrocarril esperaban á Su Majestad, el Príncipe de Gales, el Príncipe Cristian, el Duque Cambridge, el Príncipe Carlos de Dinamarca, el primer Ministro Balfour y el Mariscal de Campo Lord Roberts. Después de saludar á la guardia de honor, el Rey subió en co-

PLATERIA Y RELOJERIA
DE
VICENTE PALAVICINI

Av. Central



Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de *La Violeta*, frente á *El Cometa*. Tendré abierta mi

RELOJERIA —y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente.

che y se dirigió al Palacio de Buckingham. Le agradó mucho á Su Majestad la sincera y entusiasta bienvenida que le acordaron los concurrentes.

Noticias de Constantinopla aseguran que los Embajadores de la Gran Bretaña, Francia, Italia y Alemania han presentado á la Puerta una nota en que piden se indemnice á todos aquellos súbditos que sufrieron pérdidas á causa de las explosiones de las bombas de dinamita en Salónica. Anuncian los diarios de Budapest que los ferrocarriles nacionales de Klansenberg y Kronsstad tienen orden de mantener listos 400 carros para trasportar tropa. Anúnciase que Ipek Dakona y Novibazar están sitiados aún por los albanos. En Viena se dice que las bandas de búlgaros en Malech Kudina y Nevrokep han sufrido grandes derrotas. Avisa el corresponsal del Times en Sofía que el Gobierno turco ha enviado una nota al de Bulgaria llamándole la atención con respecto á la importación de explosivos y á la invasión de Macedonia por bandas revolucionarias. El Gobierno búlgaro se queja del tono adoptado por la Puerta en dicha nota.

El Secretario de Relaciones Exteriores británico, Lord Lansdowne, acaba de proclamar la doctrina de Monroe británica en el Golfo Pérsico, pues ha notificado á las potencias competidoras que si ellas intentaren establecer una base naval ó puerto fortificado en aquellas aguas, significaría la guerra con la Gran Bretaña. Refiriéndose á este asunto en la Cámara de los Lores, anoche, el Secretario de Relaciones Exteriores, dijo: "Sin titubiar digo que considero como una grave amenaza para los intereses británicos el que se permita que las otras potencias tengan derechos en el Golfo Pérsico. Si ellas se empeñaran tendríamos que resistir hasta agotar todos los medios que tenemos á nuestra disposición." Antes de pronunciar las citadas palabras, Lord Lansdowne hizo una reseña de la situación de la Gran Bretaña en el Golfo Pérsico. Dijo que ocupaba una posición superior á la de cualquier otra potencia, pues debido al espíritu emprendedor británico y á costa de la sangre de sus hijos y su dinero, el Golfo Pérsico está hoy abierto al libre comercio del mundo. La vía marítima á la India hace necesario el predominio de la Gran

Bretaña en el Golfo. La actitud adoptada por Lansdowne cuenta con la aprobación general del país. Con mucho interés se esperan las respuestas de aquellas potencias que tienen intereses en el Golfo en referencia.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas.

Norfolk.—Una espesa neblina, á la altura de los cabos del Delaware, motivó un choque entre el vapor *Hamilton* de la línea Old Dominion, y el vapor *Saginaw*, de la línea Clyde. Media hora después del choque, el *Saginaw* se fué á pique. Se cree que perecieron 10 ó 12 personas.

Se susurra en ésta que el Mad Mallah atacó una columna británica en Geladi, tierra de Salónica, y que fué rechazado habiendo sufrido sensibles pérdidas. Los bretones salieron ilesos de la refriega.

Veinte individuos por lo menos perecieron en el choque del *Hamilton* con el *Saginaw*.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

FRANCIA.—*Paris*.—Avisa un despacho de Bastia, Córcega, q'los capuchinos, después de varios días de estar sitiados, han sido expulsados de su monasterio.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

ITALIA.—*Roma*.—El Presidente Loubet visitará esta ciudad después de consultar el caso con los cardenales. Se dice que el Papa se niega á recibirlo. Si resulta cierto el rumor se comunicará á Francia semioficialmente con la mira de evitar que Loubet pida una entrevista con Su Santidad. Se teme que Loubet insista en pedir la entrevista con el fin de obtener una negativa, lo que es seguro si piensa en que se halla en el poder el ter. Ministro Combes, á quien le ha tocado la tarea de poner en práctica la ley contra las asociaciones religiosas. La negativa del Papa tendrá indudablemente el efecto de romper las relaciones diplomáticas entre Francia y el Vaticano y de consiguiendo la abolición del Concordato.

AUSTRIA.—*Viena*.—Notician de Salónica que no obstante que centenares de nativos de Bulgaria están presos, los conflictos con la policía continúan sin interrupción; mujeres, niños y principalmente muchachos jóvenes participan en estos desórdenes. Se asegura que el plan de los revolucionarios era volar bombas de dinamita en todas las poblaciones de Macedonia.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente.

Serapio Tomas

TURQUÍA.—*Salónica*.—El sábado se libró una batalla entre tropas turcas y una bandada de revolucionarios, los cuales tuvieron 70 muertos y 20 heridos. De parte de los turcos hubo 10 muertos y 16 heridos. Los consulados y casas bancarias extranjeros están resguardados por tropa turca. En todas las calles hay centinelas.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente

Serapio Tomas

JAPÓN.—*Yokohama*.—Ha motivado mucha inquietud en ésta la noticia de que Rusia continúa á lo largo del río Yalú. Se expresa duda con respecto á la intención que tenga de evacuar Manchuria. El periódico *Jiji*, órgano importante de la prensa del Japón, opina que la continuación de Rusia en Manchuria no sólo amenaza el comercio sino también la existencia del imperio japonés.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

HECHOS Y DICHS

El señor don Antonio Lehmann nos ha obsequiado con un ejemplar de las "Recitaciones Escolares" por don Napoleón Quesada, interesante y bonita obra impresa y encuadernada en la Casa de dicho señor Lehmann. Tal libro, q' de seguro tendrá magnífica acogida como texto nacional, no necesita de recomendación: él por sí solo se recomienda. Agradecemos el obsequio.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

El sábado 16 del corriente mes contraerá matrimonio e-

señor don Federico Carazo Alguilar con la señorita Lastenia Young.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

El amigo don Luis Montoya se encuentra ya bien de salud. Nos alegramos.

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

El joven bachiller en Leyes don Adán Acosta rendirá examen público, hoy á las 7 de la noche, previo á la investidura del título de abogado.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de **José Figueredo**

Teatro.—Esta noche, en el Nacional, se cantará *Rigoletto*; mañana en la *matinée*, "Carmen", y en la noche, *Tosca*.

Piano, Canto, Violín, etc., se aprende muy bien y sin mayor gasto en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

Un mecánico del Ferrocarril de Costa Rica fué favorecido con un octavo del premio de \$ 10,000 del sorteo último de la Lotería de Méjico.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

El miércoles próximo á las 6 p. m. se efectuará en el Club Internacional el banquete en honor al querido Dr. don Juan J. Flores, nuevo Ministro de Gobernación, Policía y Fomento.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

A las 10 de la mañana de hoy fué conducido á su última morada el cadáver del señor don José Castellón. A su familia presentamos nuestro pésame.

Reproducimos de *El Páctico* de Puntarenas las siguientes gacetillas:

Colombia.—Rumores corren de que está al estallar de nuevo la revolución, con motivo del descontento que ha producido en la generalidad del país la actitud asumida por el Gobierno de aquella nación á favor del tratado Hay-Herrán.

No creemos que Marroquín ejerza presión en aquel pueblo que con razón rechaza un tratado oneroso que compromete la integridad de Colombia.

Nicaragua.—Por más que los espías de Zelaya pregonen á los cuatro vientos que la revolución está debelada, no conseguirán que tamaña afirmación se convierta en realidad.

Ciegos hay y muchos, llámense ó no Tobías R., que están naturalmente á oscuras, aunque con buena pítanza, pero sin esperanza de que les venga su San Rafael.

Robo.—El martes, al amanecer miércoles, apareció abierta la oficina de los señores Piza Piza. La caja de hierro la habían bajado del cajón donde estaba colocada, la pusieron en unas andas y la llevaron hasta cerca de la puerta de la calle, frente al Parque.

¡Quién sabe! Seguro es que algún motivo grave impidió que no se robaran la caja, pues fácil era embarcarla dada la proximidad de la casa al estero.

Algo parecido ocurrió con la caja de don Roberto Castro há pocos días.

Esto se repite demasiado y en los lugares más céntricos de la población. Bueno es que las autoridades abran los ojos. Hay muchos vagos y tipos á quienes no se les conoce de qué vivir."

Una opinión más.—La del Dr. Francisco S. Rivas, de Santa Tecla, merece atenta consideración. Fíjense bien nuestros lectores en las pocas pero sustanciosas palabras que siguen:

"Tengo el gusto de decir que hace tiempo uso la "Emulsión de Scott," dándome muy buenos resultados en todos los casos en que me está indicada."

Por haber trasladado mi residencia á Piedras Negras (cantón de Mora), ruego á las personas que me dirijan correspondencia, hacerlo á dicho lugar.—**JOSÉ JESÚS RETANA.**

TELEGRAMA DE LIMON

6 de Mayo.—Hoy á las 3½ p. m. ancló en este puerto el vapor noruego *Venus*, procedente de Nueva Orleans, con 4 días 21 horas de mar, Capitán Bjonnes, 27 tripulantes y 1,423 toneladas. Sin pasajeros ni carga. Correspondencia: 35 sacos. Consignado á The United Fruit Co.

TALLER DE SASTRERIA
—ODEO—
RANSITO VARGAS A.

Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N° 190, frente á *La Bicicleta*
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se digne visitar mi

-o DE o-

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

UNICA

Costa Rica

Emplea las más finas y mejores maderas del país. Compite en calidad y precio con los muebles extranjeros que se importan.

Modelos extranjeros

ESTILO

Av. Central, Este, n° 531

Jorge Morales Bejarano

AVISO

Para liquidar la sociedad comercial

J. R. R. Troyo y Compañía

y la agrícola que de hecho ha existido en Cartago con la denominación de

Troyo Hermanos,

de las cuales somos hoy únicos dueños, hemos nombrado liquidadores con las facultades de apoderados generalísimos, á los señores don Alberto Pacheco y don Enrique Goicoechea, quienes podrán ejercer el mandato conjunta ó separadamente.

San José, 12 de marzo de 1903.

Rafael Angel Troyo.

Rogelio Troyo.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

¿Desea Ud. aprender el inglés con perfección?

Ana Berry ofrece dar clases de inglés á domicilio ó en su casa de habitación, 8ª Avenida Este, junto al templo de Protestantes, á \$4.00 el mes; y cuando sean más de los alumnos á la misma hora, el precio será convencional.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, asco completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Piedra Filosofal.

La Emulsión de Scott es un preparado que ha venido á llenar un gran vacío en la terapéutica moderna.

Por las cualidades del aceite y por su excelente emulsión supera á cuantos medicamentos similares se han preparado hasta hoy.

La prioridad de esta forma farmacéutica pertenece únicamente á Scott, y las demás emulsiones sólo son meras imitaciones sin que ninguna llegue á igualarla.

No hay reconstituyente alguno que obre como la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

especialmente en los casos de tisis, bronquitis crónica, raquitismo, escrófula, ciertas formas de anemia y sobre todo en el asma crónica y estados consecutivos producidos por un exceso de trabajo físico y mental.

Obrando á manera de antiséptico arroja de la economía los micro-organismos que vician la sangre, contribuye á la formación de la hemoglobina, regenera los tejidos, y en una palabra, viene á ser la piedra filosofal de la medicación tónico-reconstituyente.

Exíjase la legítima que lleva la contraseña del hombre con el bacalao á cuestas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Droguerías y Farmacias.

6A

Tipografía de Jenaro Valverde

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y Cº

Calle 17 Norte, N° 258

Agencia General de Publicaciones
LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

POR 20 COLONES

mensuales se alquila uno de los MERCADITOS de la Soledad, con la sola condición de que no se pongan allí ventas de carne. Entenderse con

JORGE ECHEVERRÍA

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, námbar, sahnillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.

TIPOGRAFIA

-o DE o-

JENARO VALVERDE

En este taller se hace toda clase de trabajos concernientes al arte tipográfico, como folletos, periódicos, hojassueltas, memorandums, listas para trabajadores, facturas, recibos, invitaciones para matrimonios, bautismos y entierros etc.

Ediciones correctas!! Prontitud y esmero!! Impresiones nítidas!!

CAJISTAS COMPETENTES Y DE GUSTO